
 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, realizou-se na Sala 1 

de Reuniões da Secretaria da Saúde do Estado do RS, no Centro Administrativo Fernando Ferrari, 2 

reunião ordinária do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente. A reunião teve 3 

início às treze horas e trinta minutos com a presença dos representantes das Instituições de Ensino 4 

Superior e demais órgãos integrantes do Fórum, sendo eles: Cristiane Antônia Haschild  5 

(UNIVATES), Rita de Cassia da Silveira  (UNIPAMPA), Helena Venites Sardagna  (UERGS), 6 

Silvana Maria Belle Zasso  (FURG), Juraciara Peixoto  (IFRS – Bento Gonçalves), Nadir Emma 7 

Helfer  (UNISC), Márcia Moraes e Rodrigo Ernesto Schröer  (IFRS), Vanderlei Carbonara  (UCS), 8 

Rafael Eduardo Schmitt  (IPA), Patrícia da Silva Valério  (UPF), Glênio Renan Cabral  (URI), 9 

Maria Cecília Bueno Fischer  (UNISINOS), Maria Carolina Fortes  (IFSUL), Anamaria Welp  10 

(UFRGS), Marie Jane Carvalho  (UFRGS), além dos assessores do Departamento Pedagógico, da 11 

SEDUC, Alessandra Garcia Berbigier , Daniela Borba Bürgie e Luiz Mendes . A reunião foi 12 

aberta por Daniela informando que a Diretora Adjunta do Departamento Pedagógico e 13 

Coordenadora do Fórum, professora Rosa Mosna, encontra-se viajando e não participaria da 14 

reunião. Daniela fala que a reunião terá como ponto central a reunião do GT do Planejamento 15 

Estratégico. Fala que a Ata da reunião anterior não foi repassada aos representantes, assim não 16 

poderá ser aprovada nessa reunião. Fica a proposta de aprovação de ambas as atas na próxima 17 

reunião. Em seguida Daniela faz apresentação da pauta: Abertura; Aprovação da ata da última 18 

reunião (março/2014); Indicações representantes/integrantes Fórum (portarias IES); Minutas de 19 

ofícios à CAPES: dos estágios curriculares (Diana) e sobre a oferta dos cursos de Pedagogia para 20 

educadores da Ed. Infantil que tem como função atendente ou recreacionista (Helena); Proposição 21 

uso de vagas demanda social/ Plataforma Freire (Luis Otoni – IFSul); Calendário PARFOR; Relato 22 

sobre GT do Planejamento Estratégico; Informes; Encerramento. Da aprovação da ata da última 23 

reunião  (março/2014): como a mesma não foi enviada em tempo de ser lida por todos, ficou 24 

combinado o envio posteriormente, juntamente com a ata desta reunião e ambas serão aprovadas 25 

na próxima reunião do Fórum. Das Indicações representantes/ integrantes Fórum ( portarias 26 

IES): Daniela apresenta a discussão e informa que as instituições ainda não enviaram os ofícios. 27 

Algumas Instituições presentes informam que já enviaram ofício indicando seus representantes e 28 

outras estão entregando em mãos na reunião. Houve um debate sobre o envio, pela SEDUC/RS, 29 

de documento oficializando o pedido de representação das IES, o que ficou definido que será 30 

enviado a todas as instituições para a composição do Fórum Estadual. Ratificado, da reunião 31 

anterior que cada instituição fará uma portaria indicando seus representantes, a partir do ofício da 32 

SEDUC/RS. Das minutas de ofícios  CAPES: dos estágios curricu lares (Diana) e sobre a 33 

oferta dos cursos de Pedagogia para educadores da E ducação Infantil que tem como função 34 

atendente ou recreacionista (Helena) : Helena faz leitura da proposta de texto de ofício a ser 35 



 

 

enviado à CAPES, onde é feita a inclusão dos profissionais da educação infantil e logo após 36 

aprovada a redação; logo a seguir entra em discussão a proposta de ofício encaminhada pela 37 

Diana, a qual recebeu algumas correções e considerações, sendo aprovado ao final; Foi solicitado 38 

e aprovado, que todos os ofícios e/ou minutas, após aprovados pelo fórum e assinados pelo 39 

secretário, sejam digitalizados e enviados eletronicamente a todos os representantes do Fórum. 40 

Quanto ao ofício/minuta de Luis Otoni, como a proposta não foi enviada para a Coordenação deste 41 

Fórum, não pode ser discutida. A representante do IFSul presente em reunião levará a questão ao 42 

colega representante institucional para que a proposta seja encaminhada até a próxima reunião. 43 

Do calendário PARFOR : Daniela fala que alguns cursistas ligaram para a SEDUC/RS pedindo 44 

informações sobre matrícula e lista de aprovados para os cursos da plataforma. Estes foram 45 

orientados a entrarem em contato com as IES em que fizeram a inscrição para os cursos 46 

procurados. Fala também da responsabilidade de confirmação das matriculas pelas IES, daqueles 47 

que se inscreveram, e que também é importante alertar sobre o calendário das renovações e novas 48 

adesões à bolsa formação, logo após o período de matrículas. Neste mesmo ponto, a assessora 49 

Alessandra passa informações sobre a solicitação de novos cursistas. Fala nas datas e sobre as 50 

renovações dos cursistas, que deverão ir até as Coordenadorias Regionais de Educação para 51 

encaminhar documentos e assinaturas dos termos de compromisso. Alessandra faz alguns 52 

esclarecimentos sobre o funcionamento da Bolsa Formação e as necessidades dos alunos quanto 53 

aos termos, tanto dos novos quanto das renovações. Também informa como têm funcionado os 54 

pagamentos e as pendências de cada cursista, da necessidade das IES enviarem as frequências 55 

dos alunos, além de informações solicitadas para garantir o pleno andamento dos pagamentos da 56 

referida Bolsa Formação. Lembrando sobre os critérios para concessão da Bolsa Formação. Sendo 57 

que alguns problemas surgiram, mas estão sendo sanados para pagamento de todos que têm 58 

direito. Reforça a questão do encaminhamento das frequências e dos documentos solicitados, em 59 

tempo hábil para tramitação dos processos de pagamento. Do relato sobre GT do Planejamento 60 

Estratégico :  Maria Jane faz relato sobre como se deu a reunião do Planejamento Estratégico 61 

durante a manhã. Fala que a próxima reunião do Fórum será em 15 de maio, mas que o 62 

Planejamento Estratégico deverá ser concluído até dia 12 de maio, sendo que o prazo final para 63 

preenchimento da proposta do Planejamento ficou para 12 de maio, ao meio dia. Relata que, para 64 

a garantia de recursos no ano de 2015, para a oferta dos cursos de formação inicial e continuada, 65 

será necessária a conclusão e encaminhamento deste planejamento ao Ministério da Educação 66 

conforme prazos estipulados e já divulgados anteriormente. Foi colocado novamente as limitações 67 

em relação a oferta dos cursos de formação continuada apenas do catálogo da SECADI/MEC e 68 

que algumas coordenações de cursos nas Instituições negociam suas necessidades diretamente 69 

com as Assessorias do MEC, desconsiderando e tencionando o planejamento interno da Instituição 70 



 

 

Fala também que as Universidades Comunitárias não estão contempladas neste processo de 71 

oferta de formação continuada. Vanderlei fala que existe um edital em aberto do Programa de 72 

Extensão Universitária do MEC - 2015 - PROEXT, que as Universidades Comunitárias estão 73 

inseridas e podem se inscrever. Sendo uma forma de garantir recursos, independente de estarem 74 

contempladas no PARFOR. Maria Jane fala que é estratégico ter as comunitárias no planejamento, 75 

neste sentido existe a possibilidade de que estas IES, aprovado o planejamento do Estado, 76 

possam ser inseridas com seus cursos na área de educação. Fala ainda e explica o que é a “Carta 77 

de Fortaleza”, que foi dirigida à Presidência do CONAFOR. Conclui sua explanação, falando da 78 

necessidade de que este planejamento receba as informações e dados de todos os responsáveis e 79 

assim o Estado do Rio Grande do Sul poder garantir o melhor encaminhamento possível. Ao final é 80 

colocada pela plenária a possibilidade de se constituir um “consórcio” de universidades para 81 

garantir cursos que tem demanda, mas não se consegue montar um corpo docente para tal curso. 82 

Isso poderia ser inserido na proposta do Planejamento Estratégico para o Estado. Desenvolve-se 83 

uma discussão, com proposições e alegações sobre a questão, que ao final fica para ser discutida 84 

e se possível inserida no Planejamento Estratégico do Estado. Nada mais havendo a constar, a 85 

presente ata é encerrada. 86 


